

# LA VERDAD CIEZANA

AÑO III

PERIODICO INDEPENDIENTE

N.º 94

## DOCUMENTO IMPORTANTE

## Al Sr. Marqués de Pidal

Hay hechos, ideas y acontecimientos, que ponen de relieve la grandeza espiritual de los pueblos, y marcan en sus anales una etapa memorable, que subyuga por los encantos de la inspiración y el recuerdo de los bellos sentimientos. Abarán atraviesa uno de esos periodos de la Historia, en que lucha titánicamente por hacer la consagración de su personalidad, mediante la realización de una obra, que de seguro coronará el caudal de sus glorias inmaculadas. Al mismo tiempo merecerá la bendición de las futuras generaciones, quienes podrán admirar en sus progenitores, no la inhumana crueldad de los viejos espartanos, al castigar la fatal desgracia de aquellas castas miserables e inútiles para la guerra; sino a los hijos del amor, dispuestos siempre a sacrificarlo todo en aras de la caridad, primera y esencial virtud que puede adornar al hombre.

Abarán tiene puesta su alma toda en el problema de la mendicidad, a fin de dar solución a tan magna y trascendental cuestión. Más de una vez ha puesto en práctica los medios adecuados, y siempre han sido ahogados en la densa atmósfera del fracaso, merced a la espantosa crisis porque atraviesa este pueblo heroico y aventurero; crisis horrible agravada de modo muy especial por los estragos de la guerra grande cataclismo siniestro tristemente célebre, portador de inmensos dolores y miserias, que, con huella profunda, señala una época de transición en el desenvolvimiento progresivo de la sociedades modernas.

Abarán ansía edificar una decorosa casa-albergue, donde poder satisfacer las necesidades de una falange de desgraciados, que pasean a la vergüenza pública el espectro de sus desdichas, mostrando, con ello, la tiranía de un mundo convencional y artificioso, cimentado sobre el absurdo código de una manifiesta y lamentable desigualdad social.

La conciencia de este pueblo legendario, levanta la voz a la magnanimidad de su noble corazón, solicitando entusiasta ayuda a la obra meritísima que quiere llevar a la práctica. Y, a fuer de hidalgos, auguramos acogerá nuestra piadosa súplica con el entusiasmo que sabe poner en todas las empresas nobles y patrióticas. Así lo dictan su alma y la cara sangre que por sus venas corre; sangre linajuda de nobilísima estirpe, digna heredera del tesoro preciado de amores, que para dicha de todos, supieron legarle sus progenitores; aquella casta gloriosa de Castellanos que, dotada de un españolismo singular, supo acariciar las causas más generosas y de más eficaces resultados para la grandeza y resurrección de la patria.

Inmensa afrenta fuera para nosotros fundar semejante petición en asuntos de otra índole. Pero tratándose de amparar al pobre, que todo lo sufre después de agotar sus fuerzas en provecho de la humanidad, nuestras almas se agrandan y caldean por el fuego de los sentimientos. Y viva satisfacción experimentamos, al solicitar del abolengo de su alta alcurnia derrame a torrente, el caudal inagotable de sus amores nobilísimos.

Al ofrecerle sus respetos, las que suscriben, quienes por muchos años desean ostente en Cortes la representación de este distrito, que sólo a usted pertenece por el cúmulo asombro-

so, de meritos, virtudes y prestigios que le adornan, se complace en testimoniarse, en nombre de Abarán, su consideración más distinguida y un eterno reconocimiento.

Abarán 30 de Marzo de 1916

Adela Gomez, Octavia Gomez, Maria Yelo, Fuencista Molina, Amalia Gomez, Virginia y Maximina Carrillo, Lucrecia y Amparo Carrasco, Angeles Yelo, Concepción Gomez, Elvira y Pilar Martinez, Rosa Gomez, Josefa Bueno, Elena Gomez, Rosario González Guillerma y Eulalia Gomez, Paula Ruiz, Elisa y Maria Tornero, Patrocinio Yelo, Eloisa, Maria y Herminia Gomez, Sacramentos Tornero, Victoriana Gomez, Tornero, Gabriela Tornero, Elisa Gomez Tornero, Pilar Molina Tornero, Trinidad Gomez, Encarnación Molina Tornero, Julia y Maria Tornero, Pilar y Encarnación Molina, Adela Martinez, Herminia Tornero, Virginia Cano, Carmen y Pura Navarro, Clara, Pilar, Maria y Elisa Gomez Virginia y Maria Molina, Herminia y Bienvenida Martinez, Julia y Paula Gomez, Maria Montiel, Idolina y Pilar Molina, Gabriela Gomez y Pilar Ruiz.

## ABARANEROS

*Hace días, elevaron nuestras bellisimas y generosas paisanas, un brillante Mensaje al Sr. Marqués de Pidal, solicitando su ayuda para la construcción de una CASA-ALBERGUE, donde poder satisfacer sus necesidades todos aquellos pobres imposibilitados para el trabajo, quienes por su inutilidad fisica son víctimas de una espantosa miseria.*

*En contestación a dicho Mensaje, he aqui la carta que el Sr Marqués de Pidal dirige a nuestro dignísimo alcalde:*

Sr. D. Antonio Carrasco  
Abarán

Mi querido amigo: Con la más viva